

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.— Fundado el 15 de Marzo de 1860

Fundador: Francisco Rueda López

AÑO LXXV

ALMERIA—Martes 30 de Enero de 1934

Número 25.161

Almería, atracción

El celo de la Alcaldía

En el oficio contestación de la Alcaldía al Excm. señor Gobernador civil de la provincia, con motivo de los lamentos de esta autoridad, sobre el ornato e higiene de la ciudad, hay una comedida y manifiesta expresión del pesar que ha producido al Concejo la violencia de lenguaje en la apreciación y crítica de los hechos.

Sin embargo, el señor Sánchez Moncada con toda lealtad, cordialmente, se inclina por mantener las relaciones de las autoridades para el beneficio común.

Parece ser que el oficio gubernativo contenía abultamiento de exageración. Es decir, que venía inflado como un globo, por los informes que facilitaron al señor Chacón de la Mata. De todos modos, el señor Alcalde reconoce y confiesa la realidad en lo esencial de los hechos imputados. Esto es algo elocuente que merece comentario.

La Corporación municipal trata de corregir esas por lo visto «menudas» desatenciones que se tienen con el vecindario y que tratan nada menos que de ornato y Sanidad de la ciudad...

Pero veamos lo que su Señoría dice:

«En la Policía Urbana hay «incapaces» y ancianos. Se trata de hacer una eliminación, destinándolos a otras funciones».

No entendemos esta clase de «eliminación» del personal no apto para las funciones de Policía Urbana. A los ancianos, bien está que se les dedique a labores más sencillas, pero los ineptos de la Policía Urbana ¿qué van a hacer?

Claro que la solución la tiene su Señoría en el aumento de personal. Suponemos y esperamos de la rectitud del señor Alcalde muy fundadamente que los que vayan a engrosar las filas anquilosadas de la actual Policía municipal, tendrán que pasar por un tamiz de capacitación distinto al que ha servido a los de estos futuros rebuses de «materias extrañas de basuras».

Hay otro punto difícil de comentar benevolamente, que sobresale en la lectura del oficio de la Alcaldía. Se trata de esa aludida re-

sistencia irreductible y unánime del vecindario a abastecerse de leche en establecimientos, en lugar de obtenerla directamente por el ordeño.

Hay cuatro o cinco establecimientos que surten de leche embotellada y precintada a bastantes familias que, seguramente disidentes de esa unanimidad y catácticos seguros de que si el reparto de botellines de esa secreción caprina, que tantas zarandajas está trayendo, se impulsara, todos la pagaríamos y nos la beberíamos.

El problema sería la cuestión del precio.

Lo que sucede es que el problema es de relación irreductible y unánime para los cabreros. El Concejo sabe muy bien, que en la capital hay pocas animalitos con cuernos. Sabe además, que vienen de Huerca y Viator, (por esa vía pecuaria que han tenido que hacer de la carretera de Granada), los industriales modestos, para los que se hace difícil una iniciativa de cambio de sistema de reparto, que requiere una organización y otros gastos que, naturalmente, vendría a pagarlos el consumidor.

No hay, por tanto, necesidad de pensar en una lechería municipal, para la que como dice su Señoría está falta de competencia el Ayuntamiento. En todo caso, lo que hay que ventilar es lo de impedir que veagan los animales con todo su peso vivo a la ciudad, cuando solo se utiliza una parte líquida del mismo.

Por último, el señor Sánchez Moncada ha tenido la sugestión de advertir al señor Chacón de la Mata sobre los peligros de la intoxicación por adulteraciones, y cito está que esto no da en que pensar. Parece ser que no serían muy de fiar si los análisis ni la vigilancia de las ordenanzas, por muy exactos que aquellos fueren ni muy cumplidas estas. Y francamente, morir envenenados, no nos hace ni pizca de gracia.

Seguimos pensando en que quizás se pudiera ofrecer al visitante europeo, en plan de turista el espectáculo exótico de las calles de Almería, como un número interesante de atracción.

¡Hombre, tiene gracia!..

La mula de Gutenberg

Todo el mundo sabe que Gutenberg fué el inventor de la imprenta, por lo cual todos le debemos profunda gratitud.

Cuentan que Gutenberg se encontró cierto día en medio de un camino. Quizá iría de Maguncia a Estrasburgo, o viceversa.

Es de suponer que fuera medido y cabizbajo, como todo hombre que siente en su cabeza el peso de una idea cuya forma no encuentra.

Delante de Gutenberg caminaba una mula, y pudo observar cómo se estampaban las herraduras de la bestia en el polvo del camino.

Así dicen que se completó en la cabeza de Gutenberg la idea de la imprenta.

Reclamemos, pues, para la modesta mula del camino polvoriento la gloria que le corresponde en el gran invento de los caracteres impresos.

El examen de Romualdo

¡Qué fea es la Aritmética cuando de la tarde es hermosa, cuando dan en el cine de nuestro barrio

una buena película! Pero estas cosas no las entienden los profesores. Los profesores de aritmética son los hombres más despóticos del Mundo. Como creen que son los únicos hombres que nunca fallan, los únicos exactos, para ellos cualquier alumno que no tenga «ficción» por los números es un desequilibrado. Y la tarde tan hermosa...

—A ver, Romualdo (llamaremos Romualdo al «héroe» de nuestra historia): dígame ejemplos de operaciones.

—En Génova, el Mediterráneo es su mar. Uno que ha estado en un sitio y vuelve al mismo es re-entatar. El aceite es un producto. Iniciar un viaje es partir. Un sabio es una potencia. El destiatar extras raíces. El que sube aguas de un aljibe eleva el cubo.

—Muy bien, Romualdo. Queda usted suspendido.

—¡Estoy quebrado!

LECHE DE VACAS

Servicio a domicilio en cántaras precintadas

GRANJA LA TORRE

Teléfono 4-4-4

Tribuna pública

Algo más sobre la limpieza de las calles de Almería

Después de publicadas nuestras líneas en LA CRÓNICA MERIDIONAL del 28 del actual, comentando y alabando el oficio que nuestro Gobernador civil ha dirigido a la Alcaldía sobre el asunto que encabeza estas líneas, llega a nuestras manos la contestación dada por el Ayuntamiento al señor Chacón de la Mata.

Dejamos a un lado la parte generalmente a la mecánica de la limpieza, ya en vías de arreglo suprimiendo a inútiles, jubilando a ancianos y ampliando la plantilla, y refráramos solamente a lo que a la circulación de cabras y vacas por la vía pública se refiere.

Afirma el señor alcalde que el Ayuntamiento ha estudiado y RESUELTO—(¿cuándo?)—diferentes veces este problema estableciendo paradas y limitando las horas de tránsito de estos animales, pero que contra la prohibición absoluta de este tránsito se levantan dos obstáculos: «la resistencia irreductible del vecindario y la falta de competencia del Ayuntamiento para instalar lecherías».

En cuanto a la última razón,

estamos de acuerdo; cuantos intentos de municipalización se han hecho han fracasado.

Pero en cuanto a la primera—y al parecer más insoluble—no podemos estar conformes con el Ayuntamiento.

¿Cuándo ni en qué momento se ha preocupado el Excm. de la opinión, hábitos ni resistencia del vecindario?

Los vecinos de esta hermosa ciudad somos quizás discolos, poseemos—quizás también—esa resistencia irreductible a que alude el señor alcalde, y la manifestamos... siempre que pretenden cobrarnos un nuevo tributo, y acabamos... pagando, como es natural.

Cuando se trata de cobrar impuestos, al señor alcalde no le preocupa grandemente la opinión, los hábitos ni la resistencia de los vecinos; hay que cobrar y se cobra aunque el vecindario no pueda, y al no, ¿para qué sirven los agentes ejecutivos?

Pero cuando se trata de higienizar la población, cuando se trata de velar por la salud de sus habitantes, cuando hay que prestar un servicio, cuando hay que hacer análisis sin que la recaudación del Ayuntamiento aumente, entonces los hábitos, la opinión del vecindario son muy respec-

... es muy de tener en cuenta la RESISTENCIA IRREDUCIBLE... mismo y es preferible encar... a la Providencia que vele... salud del pueblo, a me... unos pocos en beneficio de... machos.

G. DE LA TORRE

Notas radiofónicas

Las radiaciones teatrales

Merece citarse entre las transmisiones de este género, las establecidas por el Servicio de Radio-difusión en la Opera de París.

La determinación del número, así como el emplazamiento de los micrófonos, era particularmente delicada, en razón de las vastas dimensiones de la sala y de la oscuridad, en las que, por otra parte, había de tenerse cuidado en que los distintos montajes no fuesen aparentes.

Era preciso obtener buena transmisión de cantables y recitados, de la orquesta, buen equilibrio sonoro entre cantantes y músicos, teniendo presente a los coros; condiciones todas que habían de aceptarse a la fuerza.

Según el principio clásico, se emplearon micrófonos de escena colocados en las caudillejas, y micrófonos de orquesta, situados en el foso de ella, habiéndose montado estos segundos, avanzados hacia el escenario, con el fin de compaginar los efectos sonoros de ambos sitios.

Tras laboriosos ensayos, se adoptaron dos micrófonos de orquesta: uno junto a los primeros violines, suspendido el otro sobre los profetas, en el eje de la sala, a la altura de los segundos balcones, y lo bastante próximo al telón, para evitar todo efecto perjudicial debido a la diferencia del trayecto de los sonidos captados a la vez por ese micrófono suspendido y por el de escena.

Los dos micrófonos del escenario y el de la fosa de orquesta son del tipo carbón perfeccionado, mientras que el suspendido es un electrostático, elegido así por su falta de efecto directivo.

Una cabina de mando está instalada en las dependencias del escenario, en el que se encuentra el «mezclador» al que ya nos hemos referido en anteriores artículos, al cual se dirigen los cables micrófonos, y es el que se puede regular a cada instante, de una manera independiente, la potencia de modulación procedente de cada uno de los cuatro micrófonos.

El operader encargado de esta manobra tiene que ser, a la vez de un radiotécnico competente, un músico experimentado, y que conozca desde luego al detalle la instrumentación de la obra que se va a radiar.

La cabina mencionada, en la que también se encuentran los aparatos de amplificación, debe estar aislada con respecto a los espectadores acústicamente, teniendo que controlarse las corrientes microscópicas, sea a la salida del amplificador, o bien por la emisión radiofónica ella misma, sea por la salida por la audición direc-

ta; aunque una ventana de corredera permite oír directamente los ruidos de la sala si así se desea.

Ya ha quedado expuesto en otros artículos, cómo las corrientes de los micrófonos a la salida del mezclador son enviadas a la amplificación, y desde allí, por líneas, al centro telefónico de distribución.

Los aparatos de comprobación y de amplificación han sido duplicados por duplicado, estando alimentado cada juego por baterías independientes, que mediante un juego de llaves permite pasar instantáneamente de una a otra en caso de avería.

Delicados estudios han tenido que ser llevados a cabo para evitar los perjudiciales efectos de los ductivos, erigiéndose de zumbidos molestos, producidos por las instalaciones eléctricas.

El empleo de conductores bajo pantalla, no ha sido suficiente, y hubo que eliminar hasta la acción directa sobre los amplificadores, colocándolos en suspensión cardán, que permite orientarlos según ejes horizontales y verticales, teniendo que ser su posición variada algunas veces hasta en el curso de una emisión.

DOCTOR Z.

Diputación provincial de Almería

Presidencia ANUNCIO

Acordada por la Comisión gestora la adquisición por gestión directa de caseros para el comedor de los niños del Hospicio provincial, por el presente se hace saber a los comerciantes establecidos en esta capital y pueblos de la provincia, que hasta el día nueve del próximo mes de febrero y horas de doce a trece, podrán examinar las bases de este servicio y la relación de los objetos a adquirir en la Dirección de los Establecimientos benéficos.

Los pliegos de oferta se presentarán en sobres cerrados el día diez de dicho mes de febrero, desde las doce hasta las doce y treinta minutos, ante la misma Dirección, y acto seguido se procederá a hacer la adjudicación definitiva de este servicio.

Almería 26 de enero de 1924.— El presidente, JOSÉ GUIRADO.

ALMUERZO INTIMO

La Confederación provincial

Atentamente invitados por el presidente de la Confederación provincial de Comerciantes e Industriales, don Francisco Oliveros Ruiz, ayer asistimos al almuerzo íntimo que se celebró en el salón de actos del Circulo Mercantil.

Al acto democrático asistieron el Gobernador civil señor Obaco de la Mata, diputados señores

Tañón de Lara, Gil de Casanillo Barroeta, Vázquez de la Iglesia y Seguí Tarrazó; el alcalde señor Sánchez Macada, Presidente de la Cámara de Comercio señor Bastos, regalero director de la Junta de Obras del Puerto señor Eiorrieta, presidente de la Unión Comercial señor Morales, y los directivos de las sociedades Circulo Mercantil y Patronal.

El menú servido fué exquisito

Terminada la comida, el secretario de la Patronal dió lectura á los telegramas recibidos de los diputados señores Barcia y Jiménez Canga Argüelles, exponiendo sus imposibilidades de asistir, pero adhiriéndose en todo lo que se relaciona con asuntos de Almería, especialmente en la reforma de la base tributaria.

Después el señor Oliveros Ruiz, como presidente de la Patronal, expuso detalladamente la situación que atraviesa el comercio y la industria y estimaba, puesto que se hallaba presente la primera autoridad de la provincia y los diputados a Cortes, expresar que Almería no fuese elevada de la categoría, por ser imposible de todo punto, dado que traviere por esos momentos difíciles.

No consideró que la tributación sea como Sevilla, Valencia y otras poblaciones, pues la industria minera y las demás atraviesan una crisis espantosa, agregando que algunas industrias se elevarían al 100 por 100.

Terminó diciendo que esperaba firmemente que el señor Obaco de la Mata apoyaría las razonables peticiones de la Patronal, juntamente con la Cámara de Comercio, Circulo Mercantil, Comandancia Patronal, alcalde y diputados por Almería.

El señor Bastos expuso algunas consideraciones bien afinadas, estimando que la base tope debía ser de 60.000 habitantes y de la categoría de tercera clase, como puerto de mar, agregando que esta labor debe realizarla los diputados en sentido favorable, en interés del comercio y de la industria.

El señor Morales dirije un saludo al gobernador, a los diputados y demás asistentes, exponiendo después que hablaba en representación de la Unión Comercial, y ocupándose del ramo de tejidos en relación con los de otras provincias, hizo notar que Almería está desprovista del comercio natural, cosa inexplicable y contribuye como las otras capitales. Caso de prosperar lo que se propone, el comercio se agotará y morirá por consunción.

Por último, pide a los diputados que laboren para que sea aumentada la guarnición, pues existe un Campamento deshabitado que importó una crecida suma.

El señor Gallardo Gallardo agradece el obsequio de la Patronal y dice que para él es motivo de orgullo en esta ocasión demostrar su agradecimiento, haciendo caso omiso de la política, y como se trata de asuntos que afectan a Almería, como hijo de ella, pondrá toda la fé y el entusiasmo para el conseguimento del problema, que es uno de los más arduos.

Dijo como se demás se por disposición de la Patronal por razones de índole... ser de justicia, y porque Almería es digna de que se le atienda, pues es una hija de España.

El señor Casanillo Barroeta se adhiere a las manifestaciones del señor Gallardo y se suma a la labor que realizan sus compañeros pero que se modifiquen los tipos de tributación de acuerdo con los demás puntos del litoral.

El señor Tañón de Lara expuso sus afectos por Almería donde permaneció largos años, y esta ocasión es la propicia para poner sus servicios al lado de tan justa demanda.

Dijo que no había que demostrar en las altas esferas el número de la habitabilidad de la población agregando que siempre es el mismo, pues cuando se trata de cosas de Almería, con razón o sin razón, las defenderá, haciendo todo para que deje de ser la Comandancia y corrala lo que tiene derecho.

El señor Gobernador agradeció el agasajo, por la delicadeza, y dirije un saludo cordial a los representantes en Cortes en prueba de afecto y cortesía y a varios representantes el nudo gordiano.

Dijo que del problema contributivo está perfectamente ocupado, afirmando poner toda su autoridad para que alcancen los comerciantes e industriales sus justas aspiraciones.

Todos los oradores fueron colmados de aplausos.

Tan grata fiesta terminó a las cuatro y media, haciendo merecidos elogios del señor Oliveros Ruiz.

SUSCRIPCIÓN PARA UN BUSTO En memoria de don Guillermo Rueda

Suscripción acordada por la Asociación de la Prensa de Almería para erigir en el Parque de Nicolás Salmerón un busto al director de LA CRONICA MERIDIONAL, don Guillermo Rueda Gallart, que perpetúe su memoria, ya que por su acendrado almeriense se hizo acreedor a este merecido homenaje.

	Pesetas
Suma anterior.	1.392 50
Don Juan Jiménez García.	25 00
Don Manuel Herrera Luque.	5 00
Don José María Artero	5 00
Una almeriense.	2 00
Total	1.429 50

Continúa abierta la suscripción en las Redacciones de los diarios locales y en la Asociación de la Prensa.

A. Vizcaino
DENTISTA
Consulta de 9 a 12 y de 4 a 6
Calle Oñalla, 20 prof.

Noticias Telegráficas de la tarde

De nuestro corresponsal especial

Varias noticias

Madrid, 29

Dice el subsecretario de Gobernación

El subsecretario de Gobernación señor Torres Campañá, al recibir a los periodistas, dijo que habla quedado solucionada la huelga obrera de Fuertoliano.

Después expuso que el ministro señor Martínez Barrio se encontraba mejor de la afección gripal, pero que ignoraba si asistiría mañana a la sesión de las Cortes.

Por último, insistió en que el complot para asesinar al señor Martínez Barrio es una brocha fantástica.

Sobre la dimisión de Besteiro

El exministro señor Largo Caballero, interrogado por los periodistas sobre la dimisión del señor Besteiro de la presidencia del Comité de la U. G. T., dijo que lo lamentaba, pero que hubiera preferido que fuese por unanimidad.

El señor Besteiro a su vez ha declarado que seguiría hasta la fecha de la Comisión ejecutiva nacional.

Presidente de Asociación

Ha sido elegido presidente de la Asociación Socialista de Madrid, don Rafael Menché.

Declaraciones del ministro de Agricultura

El ministro de Agricultura señor del Río (don Cirilo) ha declarado que la reforma de la ley agraria evitará la incautación de millares de pequeñas fincas que no reportan utilidad y se facilitará la creación de pequeños propietarios.

Se suprimirán los privilegios a las colectividades y se ampliará el crédito agrícola a todos los cultivadores.

Una conferencia de Prieto

Ayer, en el Teatro Pardiñas, dió su anunciada conferencia el exministro de Obras

públicas don Indalecio Prieto, relacionada con los enlaces ferroviarios, asistiendo significadas personalidades.

Dirigió ataques a las Compañías de Ferrocarriles, negando que existan errores y al propio tiempo defendió a los técnicos que intervinieron en el proyecto.

Mitín pro amnistía

En el Cine de la Opera se celebró ayer mañana el mitín organizado por las Juventudes tradicionalistas pro amnistía.

A la salida se dieron vivas al fascio frente al Circulo Radical.

En la calle de Preciados se registraron varias colisiones, resultando tres guardias heridos.

Los sucesos del Puente de Vallecas

En la barriada del Puente de Vallecas, se registraron desórdenes con motivo de la bendición de una bandera de las Juventudes Católicas.

Después del mitín, varios grupos de izquierdistas se situaron frente a la Iglesia de San Ramón, donde se celebró la fiesta, afirmando la existencia de armas.

Un capitán practicó un registro, comprobando la inexistencia.

Seguidamente precedieron a apedrear el templo.

La fuerza pública dió algunas cargas practicando varias detenciones.

Casares Quiroga, mejorado

Se encuentra mejorado de la dolencia que padece, el ex ministro señor Casares Quiroga.

Choque de tranvías.-Siete heridos

En el Paseo de la Castellana se registró un choque entre dos taxis.

Debido al accidente, resultaron siete de los ocupantes heridos.

Fallecimiento de un herido

Ha fallecido el capataz de

«La Nación» Vicente Pérez Rodríguez, que en la calle del Clavel un desconocido le hizo varios disparos hiriéndole de gravedad.

Después de divertirse, atenta contra la vida

El empleado de Correos Emilio Charles, estuvo de juerga en un cabaret.

Como carecía de dinero para abonar el gasto, invitó al camarero para que le acompañara a su domicilio para pagarle.

Como le amenazó con una pistola, el camarero lo denunció en la Comisaría.

Al acudir la Policía, Charles se encerró en una habitación, disparándose dos tiros. Su estado es grave.

DE FÚTBOL DE BARCELONA

Madrid, 29

He aquí los detalles de los partidos finales del torneo de liga, celebrados ayer:

Primera división:

En Madrid, el equipo titular batió rotundamente al Barcelona por cuatro goals a cero.

Los madrileños confirmaron su brillante actuación.

En Valencia, el titular derrotó al Donostia por cuatro a uno.

En Bilbao, el entusiasmo del Arenas se impuso al Racing de Santander, al que venció por dos a uno.

La pelea fué emocionante.

En Barcelona, el Español sucumbió ante el Athletic de Bilbao por cuatro a uno.

En Oviedo, el equipo propietario del terreno batió al Betis de Sevilla por cuatro a tres.

Segunda división:

En Sevilla, el titular batió dos a uno al Sporting. El Sevilla se ha parado en su carrera y ayer le faltó no solamente rapidez y la conexión, sino hasta el entusiasmo.

En Vigo, el Celta se impuso

netamente al Deportivo Alavés y le derrumbó por ocho a cero.

En Pamplona, el Oaruna batió al Deportivo de La Coruña, por cuatro tantos a uno.

En Irún, se registró la sorpresa de la jornada al batir el Murcia a la Unión en su propio terreno.

En Sabadell, el Athletic de Madrid derrotó al Sabadell por dos a uno.

Tercera división:

En Baracaldo, el titular derrotó al Nacional de Medida por cinco a cero.

En Avilés, el Stadium perdió ante el Racing de El Ferrol por tres a cinco.

En Valladolid, el titular derrotó al Logroño por tres a uno.

En Cartagena, también el titular derrotó por dos a uno al Hércules.

En Elche, el equipo de este nombre se desembarazó del Gimnástico de Valencia por dos a cero.

En Valencia, el Levante y el Zaragoza empataron a cero.

En Granada, el Recreativo derrotó por dos tantos a cero al Gerona.

Madrid 29

En favor del estatuto

Los elementos aragoneses han celebrado una asamblea en favor del estatuto aragonés.

Telegraficaron al señor Royo Villanova, diciéndole que como se ha constituido el estado aragonés, se lo comunican para la lucha por las libertades de Aragón.

La asamblea se pronunció por aclamación contra el fascismo.

Mitín.-Conclusiones

A causa de la crisis teatral se suceden el cierre de los coliseos.

En el teatro Español se celebró el mitín organizado por los artistas y empresarios, aprobándose las conclusiones que se elevarán a la Generalidad.

Entre ellas figura la supresión de los impuestos de utilidades y que se imponga la obligación de que los espectáculos deportivos sean matutinos.

Hoy se procederá al cierre de los teatros Olimpia y Español.

LA REGLA

SUSPENDIDA volv á publicarse regularmente y si por las F E M I.

Dirección: Segalá y farmacias. Se publica reservadamente por correo certificado, enviando pesetas 14 50 al concesionario, BASTARD.

CALLE DE PABLO IGLESIAS, 13. -- BARCELONA.

Espectáculos

Teatro Cervantes

El domingo se despidió del público almeriense el notable artista Ramper, que tantos aplausos ha cosechado durante su actuación en dicho coliseo.

Para mañana miércoles se anuncia el debut de la gran compañía de zarzuelas, sainetes y revistas de Lino Rediguez, primer actor y director, con el estreno de la revista de aventuras «La pipa de oro», de Paradis y Jiménez, música de los maestros Rosillo y Molliá.

En el repertorio figuran «El país de los tontos», «Peisó y Meló», «El color verde», «Lo que cuecen las mujeres», «Luisa Fernanda», «K. ti. k.», «Calixta la P...» y otras.

En la lista de compañía figuran, entre otros, los siguientes elementos:

Vedettes: Olvido Rodríguez y Anita Lasalle.

Primera tiple cantante: Mariví Serrano.

Primera ballarina: Ana María. Primeras tipleas: Elvira del Llano, Lolita del Llano y Lolita González.

Tiple característica: Magdalena Nombela.

Primeros actores: An Irés Calvo y Enrique Lorente; maestros directores y concertadores: Mariano Amat y Celestino Ruiz; barítono, José de Luna; tenor, Fernando de Heral; tenores cómicos, José Vergueta y Luis Flacher; actores, Gregorio López, José Barracal y Vicente Plaza; director coreográfico, Rafael Pagán, y apuntadores, Eustaquio del Yelmo y Joaquín B. ilac.

Forman además en la compañía 25 segundas tipleas.

Miguel García Algarrá

OCULISTA

CONSULTA: DE 10 a 12 y de 4 a 6. Terriza, 15. -- ALMERIA

En la provincia

Ocupación de una escopeta

La Benemérita del puesto de Fianza tuvo conocimiento de que el vecino de esta villa Antonio Garrido Bretones había matado de un disparo de escopeta una gallina, propiedad de Juan Berrell García.

Detenido el citado individuo se le ocupó el arma.

Choque entre vehículos

En el kilómetro 225 de la carretera de Murcia chocaron un camión y un coche conducidos por el Sr. Lucas Martínez y Antonio Navarro Hernández.

Ambos vehículos resultaron con desperfectos.

Una ficha...

La Benemérita de Alhama de Salmerón detuvo al gitano Diego Santiago Fernández por intento de violación y amenazas de muerte contra su prima María Gómez Fernández.

Se le ocupó una pistola de dos cañones y una navaja barbeta.

Además, este individuo está encerrado por haber tomado parte en una riña tumultuaria en el pueblo de Huelga y por tenencia ilícita de armas.

Una riña

En la casa de campo denominada del Loco, en término de Huércal Overa, rieron Miguel Parra Parra y Jerónimo Navarro Valera, no llegando a golpearse por intervención de Bárbara Ortega Leal, la que resultó con una equimosis en el antebrazo izquierdo.

Por usar armas sin licencia

La Guardia civil de Alhama de Salmerón detuvo al gitano Pedro Gómez Fernández, el cual tenía en su poder un revólver que usaba sin licencia.

Boletín religioso

Santos de hoy

La Oración del Huerto.—Sanctos Félix, papa; Basen, Mártir, Armentario, ob., Basimio, ob., Hipólito, pb., Martina, vg., Feliciano, Filapiano, Alejandro, mrs; Aldegunda, Jacinta de Marisco tita, vgs.

Santos de mañana

Sanctos Pedro Nolace, fd; Geminiano, ob; Ulro, Juan, Mestrano, Saturnino, Tirso, Víctor, Tarstelo, Zótico, Cirilaco, Tifoneo, mártir; Jalis, pb; Marcela, Luisa Albertona, vírgen.

Jubileo circular

Hoy y mañana en las Siervas de María.

Se manifiesta a las ocho y el ejercicio de la tarde comienza a las cinco.

FRANCISCO PÉREZ RODRÍGUEZ

MEDICINA INTERNA PULMON Y CORAZON

Consulta: de 3 a 5. Plaza de San Sebastián

Instrucción pública

Abozo de haberes

La Sección Administrativa de Primera Enseñanza ha ordenado a los habilitados de los maestros que se abaten a hacer efectivo los haberes de este mes, a los maestros interinos siguientes:

Doña María Navarro Jiménez, su lueta de Zarga; don Diego Soler Marstaez, interino de Alfalx (Los Gallarías); don Miguel López Ortega, interino de Huelgas (Arboleas); doña María Sagarra Chasserot, idem de Torre; don Miguel Romero Abad, idem de Moratillo; don Aquilino Torral Miguel, idem de Contreras (Bédar) y doña María Josefa González Zúñiga de la misma localidad.

Estos pagos quedarán en suspenso en tanto los interesados no envíen la documentación correspondiente al caso.

La construcción de escuelas

La «Gaceta» del 26 publica una orden del Ministerio de Instrucción pública en la que se dispone lo siguiente:

1.º Queda en suspenso la aplicación de las normas generales para la construcción de edificios escolares dictadas en el decreto del 7 de junio de 1932 hasta que efectúe una revisión de las normas que se acomode a las necesidades de la Escuela y puedan permitir el adecuado desenvolvimiento económico en el que se hallan íntimamente relacionadas las aportaciones de los Ayuntamientos.

2.º En esta clase de construcciones y mientras dicha revisión tenga lugar, regirán las instrucciones técnicas higiénicas de 31 de Marzo de 1933.

UNA SESIÓN

Junta municipal del Censo

Ha celebrado sesión la Junta municipal del Censo electoral, bajo la presidencia del juez del distrito de San Sebastián don Plácido Langlo Rubio, con objeto de dar cuenta de una orden del presidente de la Junta provincial con la que se ha devuelto la copia que se le remitió del acta de la sesión anterior celebrada el día dos, para que esta Junta se atenga a lo dispuesto en la circular de la Junta central inserta en el «Boletín Oficial» de la provincia número 350.

de 26 de octubre último, sobre el matrición de vocales por territorial e industrial, y a lo establecido en la circular de dicha presidencia, dando instrucciones para la constitución de estos organismos.

La Junta previa deliberación y por unanimidad, acordó:

Entregar a los vocales tanto propietarios como suplentes por los conceptos de mayores contribuyentes por inmuebles, cultivos y ganadería que tengan voto de comprometerlo para la elección de senadores.

Que en su consecuencia quede consultada la Junta con los siguientes señores:

Presidente: Don Plácido Langlo Rubio, juez municipal del distrito de San Sebastián, como de más edad de los de esta capital.

Vocales propietarios: Don Miguel Granados Ruiz, concejal de mayor número de votos, excluido el alcalde y los tenientes de alcalde, a quien corresponde ser vicepresidente primero por precepto de la ley; don Gustavo López Navarro, como jubilado del Ejército y don Francisco Obeso Baletó y don Fausto Martínez Leal de Ibarra, como pertenecientes a gremios.

Vocales suplentes: Don Guillermo García Alonso, como concejal que lo sigue en número de votos; don Gustavo Salinas Oséllar, como jubilado del Ejército, y don Andrés Sánchez Sánchez y don Rafael Nieto Amérigo, como pertenecientes a gremios.

Secretario: Don Diego de la Mota y Fria, secretario del Juzgado municipal del distrito de la Audiencia, designándose como local en el que permanente mente ha de custodiarse toda la documentación de esta Junta, el de dicha Secretaría del Juzgado municipal del distrito de la Audiencia.

Se designó para vicepresidente segundo al vocal propietario don Gustavo López Navarro.

FOTÓGRAFO

profesional o aficionado, si quiere orientarse bien, visite la casa

Eugenio de Bustos

Calle de Granada, 85 y 87, 3.º moderno. ---Teléfono, 23

Frecuentes exposiciones en sus escaparates de material y productos de alta garantía.

PRECIOS CONVENIENTES

SE VENDEN

Injertos de maderas seleccionados, sobre patrones, de las variedades más adaptables al parral, al precio de 2'50 pesetas, uno.

Barbados americanos puros, americano-americanos y europeo-americanos en gran cantidad y escala de resistencias a la cal, sequía y fi oxera.

Dirigirse a esta administración

¡Comerciantes!, ¡Industriales!

Para vuestros nuevos Seguros de Accidentes que la Ley os impone para el año 1.934, buscad una Compañía que posea reconocidas condiciones de técnica, seriedad y experiencia.

Pedid informes a:

“LA PRESERVATRICE”

Agente General en la Provincia: **GONZÁLEZ CRIADO**, Avda. de la República 73, bajo

“La Preservatrice” es la Compañía que hizo la primera póliza colectiva del mundo en el año 1.864 y también contrató la primera en España en 1.896

Asegurad en “LA PRESERVATRICE”

La más antigua experiencia

La más moderna técnica

PARA SEGUROS AGRÍCOLAS

“La Preservatrice”

Sucesos del día

Harto de una caballería

En la Casa cuartel de la Guardia civil, sita en el Puerto, se presentó Antonio Sánchez Sansa, denunciando que le habían sustraído una caballería mayor.

A pesar de las diligencias practicadas, no han sido encontrados los autores del hecho.

Rotura de cristales

La Guardia de Seguridad detuvo a Alfonso Carreño Matarín, por haber roto una puerta y tres cristales del local donde está instalado el Parque de Desafacción.

Malos tratos

Antonio Restoy Mateos denunció por malos tratos de palabra y obra a Emiliano Uroz Espliner.

—Carmen Torres Mateos denunció por igual motivo una mujer llamada Isabel Abad.

Por escandalizar

La Guardia de Seguridad detuvo a Francisco Oliver Rodríguez por haber promovido escándalo en el Teatro Cervantes durante la representación.

Extravío

Antonio Peral Realles entregó en la Comisaría de Vigilancia una caja de cartón, conteniendo varios muestrarios de géneros.

Mordedura de perro

En la Casa de Socorro fué atendido de una mordedura de perro Trinidad Almécija del Pino.

“Boletín Oficial”

Extracto del correspondiente al día 25:

Edicto del Juez de primera instancia del distrito de la Audiencia, anunciando la subasta de una finca.

—Item de la Junta del Censo electoral de la provincia.

—Resumen del presupuesto de gastos, aprobado por la Comisión gestora de la Diputación.

—Edictos de los Ayuntamientos de María, Pechina, Velez Blanco y Albañoz.

ANTONIO LANGLE

MÉDICO ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA PIEL, VENEREO Y SÍFILIS.

Análisis de sangre y de orina
Consulta: miércoles y sábados,
de 10 a 1 y de 3 a 4.

Glorieta de S. Pedro, núm. 5

Notas taurinas

Preparando combinaciones

Desde hace unos días se encuen- tra en Madrid la Empresa de Ni- mes (Francia), para organizar sus corridas veraniegas.

Hasta ahora ha comprado una co- rrida del coade de la Corte y otra de Coquillo.

Novillada en Bilbao

En la plaza de Bilbao se está or- ganizando una novillada para dar- la el 13 de marzo o el 1 de abril.

Quieren que el cartel esté inte- grado por Madrileño, Laine y Félix Ojomo.

Luis Frag, a España

El veterano espada mejicano Luis Frag con 23 años de alterna- tiva y alguna que otra raitrada, no se irá por vencido y piensa ve- nir a España la temporada próxi- ma.

Cuenta como bien con la com- trata de tres corridas en Barcelo- na, en abril y mayo.

Luis embarca á para la penin- sula en el mes de marzo

Toros en Sevilla

Leemos en un colega que se- gún se dice, para la feria del mes de abril en Sevilla habrá tres co- rridas de toros y una de novillos.

De las primeras, dos serán or- ganizadas por la empresa, con Ba- rriera, Ortega y La Serna de mata- dores; la otra corrida la dará el padre de los «Blavendos», con un mano a mano de Manolo y Pa- plo.

En la novillada hará su presen- tación Jallo Caro.

Para Pascua piensa la Ense- ña dar una corrida de ocho toros, dos para el rejoneador A gaboño y seis para Chicuelo, Cagaacho y Perlaña o Diego de los Reyes.

Nueva plaza de toros

En Río de Janeiro construyen una plaza de toros capaz para die- cisiete mil espectadores.

Quieren inaugurarla el año pró- ximo y organizar corridas a la es- pañola.

S'STRERIA HERRADA

Extenso surtido de géneros para la presente temporada
PLAZA CANALEJAS, 4
PASO PRINCIPAL, 11
ALMERIA.

UNA EXPOSICIÓN

El problema de los transportes

Reunidas las representaciones de las distintas ramas de transpor- te mecánico, ha acordado dirigir

al jefe del Gobierno una extensa exposición sobre los motivos que esa rama de la actividad tiene, se- gún su punto de vista, para protes- tar ante el poder público, por el presunto abandono en que se deja a una rama importante del proble- ma que les afecta.

La exposición comprende las pe- ticiones que siguen:

«Primera. En la resolución del problema general del transpor- te terrestre, y dada la complejidad de los dos procedimientos (ferroca- rril y carretera), se g sea de los particulares de cada uno. Esto es: una Conferencia, que pueda ser la actual, para la resolución de la or- denación ferroviaria, y otra Con- ferencia análoga para resolver la reglamentación total y a fondo del transporte mecánico urbano e inter- urbano.

Segunda Esta segunda Confe- rencia, simultánea o posterior a la primera, ha de ocuparse primer- damente:

- a) De la confección de un mo- derno reglamento de circulación urbana e interurbana, que afecte todos los vehículos que transitan por las vías públicas de España.
- b) De la reglamentación de la industria del transporte mecánico en todos sus aspectos, delimitando las zonas de trabajo de sus distin- tas modalidades y resolviendo las cuestiones técnicas y fiscales.

Tercera. Con los resultados de estas dos Conferencias sería llega- do el momento de estudiar la coor- dinación de uno y otro medio de transporte (el ferroviario y el mecá- nico), con lo que quedaría definiti- vamente resuelto el problema ge- neral del transporte terrestre.

A. Ramírez Sánchez
MÉDICO ESPECIALISTA
GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS
Glorieta de San Pedro, número 1



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud
Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO
del Dr. Vicente

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

De nuestro servicio especial

Más noticias

Madrid, 29

Separaciones del partido radical socialista

El exministro señor Feced y el exdiputado señor Ruiz Vía han enviado una carta al señor Gordón Ordás, separándose del partido radical socialista.

La subida del pan

El Ayuntamiento acordó por unanimidad pedir se derogue el decreto que autoriza el alza en el precio de pan.

Regreso del Presidente

Ha regresado de Priego de Córdoba, ex Presidente de la República, señor Acuña Zamora.

Más sobre la dimisión del señor Besteiro

El señor Besteiro se negó a efectuar declaraciones sobre la dimisión que ha presentado de la presidencia de la U. G. T.

Opiniones de algunos políticos

El señor Lamóneda cree que la democracia burguesa tiene que cumplir todavía algunas etapas antes que los socialistas se posesionen del poder.

Don Lucio Martínez cree que es de toda urgencia que el Gobierno atienda a mitigar el hambre de los campesinos.

Don Ricardo Zabalza que ha ocupado el cargo de secretario de la Federación de trabajadores de la tierra, ha declarado que si los propietarios no se apresuran a buscar soluciones pacíficas para el campo, los campesinos utilizarán los extremos para no perecer.

El presidente de la U. G. T.

Se cree que será elegido presidente de la U. G. T. don Anastasio Gracia.

Estudiantes expulsados

Hoy se han normalizado las clases a excepción de los estudiantes católicos.

En la Facultad de San Carlos, los elementos de la F. U. E. se apoderaron de dos estudiantes fascistas.

Fueron juzgados por un tribunal de honor, acordando su expulsión, como así se hizo.

Lo que dice "La Voz de Guipuzcoa"

Una información publicada en "La Voz de Guipuzcoa" asegura que en la reunión que presidió Martínez Anido en Dax, se acordó que en caso de que se indujera a voto Sotelo, se presentará aquí en España y al ser encausado, las derechas harán una campaña de agitación hasta lograr el indulto.

Los sucesos de agosto

Ha continuado la vista de la causa por los sucesos de Sevilla.

Siguió la prueba testifical, declarando don Justo Sanjurjo, hijo del conocido general de este apellido. Fué muy breve en su declaración, exponiendo que su padre no llevaba armas.

Mañana comenzará la prueba documental.

Donativo al partido socialista

Se asegura que una señora anciana que vive en una barriada de Madrid, ha donado cerca de un millón de pesetas, en fincas y valores del Estado, al partido socialista.

Elección de presidente

Ha sido elegido presidente del Comité nacional del partido progresista, don Clirio de R. O.

Una nota de la Juventud maurista

La agrupación Juventud maurista ha publicado una nota rechazando los requerimientos que hicieron los socialistas para unirse el día 8 en El Escorial, con el fin de contrarrestar el movimiento fascista.

No admiten el fascismo pero también rechazan el socialismo porque aspira a los mismos objetivos non análogos medios.

De Provincias

Madrid, 30

Huelga general

Toledo.—Se han sumado a la huelga general los panaderos y los empleados de las fábricas de electricidad. Estas fueron servidas por los ingenieros militares.

La población está abastecida de pan y agua.

Los hoteles y cafés son atendidos por sus dueños.

Dos tahonas han sido incendiadas con petróleo.

En Burguillos se cortaron las conducciones de agua, habiéndose reparado seguidamente.

Las mujeres acuden a los mercados y comercios ejerciendo coacciones. La fuerza pública intervino dispersándoles.

Un atraco

Granada.—Dos pistoleros asaltaron un estanco de la Carrera del Darro, encañonando al dueño y llevándose 30 pesetas.

Asalto en una finca

Murcia.—En el caserío de Benlajam dos pistoleros asaltaron una finca, matando al dueño e hiriendo gravemente al novio de la hija de éste.

Otra huelga general

Gevez de la Frontera.—Están en huelga general veinticinco gremios, incluso los tipógrafos.

No han circulado los tranvías. Mañana secundarán el movimiento los panaderos.

Concejal agredido

Granada.—En la calle de Pares los sindicalistas trotearon al concejal socialista don Rafael Gómez, resultando ileso.

En cambio, resultó herido de un balazo un músico que salía del teatro Victoria.

Atraco en un teatro

Barcelona.—Varios pistoleros robaron un taxi cuyo chófer fué atado a un árbol.

Seguidamente se dirigieron al cine Doré, encañonando a la

taquillera y llevándose la cantidad de 100 pesetas.

Fallece el señor Sopera Corominas

Ha dejado de existir repentinamente el diputado por la circunscripción de Gerona don José Sopera Corominas.

Del Extranjero

Madrid 29

Daladier se encarga de formar Gobierno

París.—Mr. Daladier ha aceptado el cargo de formar Gobierno diciendo que constituirá un gabinete de hombres enérgicos y respetados para restablecer la autoridad del Estado y la confianza del país.

Violento terremoto

México.—Se ha percibido un violento terremoto en la región Centro Sur y especialmente en Acapulco, resultando 900 edificios dañados.

Están interceptadas las comunicaciones.

El número de heridos es considerable.

El vuelo de Lombardi

Dicen de Roma que en toda Italia reina gran emoción por el vuelo que realiza Lombardi.

Las últimas noticias acusan el paso del aparato por las proximidades de Fernando de Noronha.

Constantemente comunica la radio de que va fausto el avión, el curso del viaje.

Los comunistas en acción

París.—Un grupo como de cuatro comunistas despenés de celebrar un mitin se dirigieron al boulevard de Haussmann, arrojando los árboles y destruyendo dos kioscos de periódicos.

La policía los dispersó, practicando cincuenta detenciones.

PERPEN

Lea usted
La Crónica Meridional

POR TELEGRAMA

Para solucionar la crisis francesa

Madrid, 29

Un despacho de París dice que Mr. Lebrón persiste sus gestiones para solucionar la crisis del gabinete.

Ha celebrado numerosas consultas.

Anoche celebró una conferencia telefónica con el ex presidente Mr. Doumergue, que se encuentra en Torneguille, ofreciéndole el poder, éste lo rechazó.

Hablando Mr. Doumergue con los periodistas dijo que solo puede dar consejos para aportar sus experiencias, pero nada más.

Afirmó que la situación es difícil, pues Francia sufre la dictadura de 600 diputados no so metidos a ningún centro.

Justificó el haber rehusado el cargo por tener excesiva edad.

Ultima hora

Madrid, 30, 2 m.

Accidente de aviación

Roma.—Ha causado gran sensación el accidente ocurrido al avión «S-71» cuando había ya atravesado el Atlántico.

El aparato cayó a diez millas al norte de una fortaleza en la Costa del Brasil, resultando ile sos sus cuatro ocupantes.

Fueron divisados por un aeroplano norteamericano de la línea de Pernambuco.

Desde dicha fortaleza se enviaron auxilios.

Bolsa

Madrid, 29

Cotizaciones

Deuda 4º interior...	69'50
Id. 5º amortizable...	89'50
Idem 4º idem...	79'50
Banco de España...	550'00
Español de Crédito...	000'00
Tabacalera...	208'00
Londres...	39'20
París...	48'95
Dólar	7'89

Botica Central

DE LA HIJA DEL LICENCIADO

José Pérez López

Productos químicos y farmacéuticos. Preparaciones galénicas. Repetidos nacionales y extranjeros. Aguas minerales. Ortopedia. Algodones, gases y vendas antisépticas.

Servicio sumerado y esencial. RIBERA, 9 A. (ANTES RIBERA, ALMERIA.

EN EL AYUNTAMIENTO

La sesión de ayer

A las cinco menos diez minutos se reunió la Corporación municipal presidiendo el señor Sánchez Moncada.

Concurrieron dieciséis concejales.

ORDEN DEL DIA

Informe del Letrado Consistorial en el recurso establecido por doña Felisa Soñá, contra acuerdo de 18 de diciembre último.

Informó extensamente el secretario de la Corporación, conviniendo estar a lo acordado.

—Transferencia de crédito pendiente de quorum.

Aprobada.

—Dictamen de la Comisión de Hacienda sobre clasificación de los obreros del servicio de recaudación.

Se aprobó el dictamen de la Comisión.

—Propuesta del jefe de la Guardia municipal sobre concesión de uso de armas a los agentes.

El señor Villegas Murcia expone que debe accederse a la petición, pues son frecuentes las agresiones que vienen padeciendo, por lo cual deben usar armas no para agredir sino para defenderse.

Afirma que en el año anterior se han cometido más de cuarenta actos de desacato en este sentido:

Los señores Torres Muller y Miras Capel se oponen a ello, alegando que su misión es exclusivamente velar por el cumplimiento de las ordenanzas municipales.

El señor Bascuñana manifiesta que son muchos los casos en que se acude a la Guardia municipal y ésta se ve vejada y agraviada por los maleantes.

El señor Villegas dice que esta es una cuestión privativa de la alcaldía y no del Ayuntamiento y afirma que la ley municipal dispone que la Corporación no puede intervenir.

El señor Bascuñana propone que se someta el asunto a votación, quedando desechado.

—Fallo del Tribunal económico administrativo, en reclamaciones contra el repartimiento general de utilidades.

Se acuerda que informe el secretario de la Corporación para ver el se puede entablar recurso.

—Oficio de la Delegación de Hacienda sobre pago de los gastos o cargas de la Administración de Justicia.

Aprobado.

—Oficio de la Alcaldía de Palma, solicitando que el Ayuntamiento se adhiera al acuerdo de lamentar la carestía de trigo.

Acordaron adherirse a la petición.

—Informes de las Tenencias de Alcaldía sobre vejez.

Se aprobaron.

—Informes de las comisiones de Ornato, Aguas, Beneficencia y Hacienda.

Se despacharon.

—Expediente de adjudicación

de una parcela en la calle de Velázquez.

A la comisión respectiva.

DESPUES DEL ORDEN

El señor Secretario de la Corporación lee una carta del alcalde del municipio de Aurillac, en el que manifiesta su agradecimiento por el homenaje tributado al consal de Francia en Almería, don Pablo Casard.

Un concejal protesta del escrito enviado por el Gobernador al Ayuntamiento sobre la suciedad de nuestras calles.

Después hablan de ciertas anomalías cometidas por la Diputación provincial y sin embargo no ha merecido la atención de dicha primera autoridad civil.

Propone que se adopten las medidas oportunas.

El señor Bascuñana ataca a la Comisión gestora de la Diputación, exponiendo que no ha hecho nada por el beneficio de Almería y sus obreros por propia iniciativa. Dice que es preciso pedir cuenta del dinero invertido y solicitar que efectúe obras para remediar la crisis que reina.

El señor Villegas Murcia manifestó que la Corporación municipal no debe mezclarse en asuntos que no son de incumbencia, pues esto constituiría un delito de desacato con un organismo superior.

Expone que para tomar acuerdo contra la primera autoridad civil, en primer lugar sería necesario no haberse perdido el prestigio moral de la Corporación.

Dice al alcalde que no ha debido consentir se plantee el debate y menos consentir que se profieran conceptos desafectos al Gobernador civil.

El Sr. Alemán dice que no se debe desvirtuar el escrito del Gobernador, pues le asiste la razón y ello está en la conciencia de todos.

Examina las reuniones que ha celebrado la Corporación, para llegar a un acuerdo en lo que atañe a la rectificación de la política, y sin embargo se ha descendido de nuevo a las recelillas.

El señor Granados Ruiz manifestó que no debió plantearse el debate sobre la inadecuada administración de la Diputación provincial. Dice que no se pueden adoptar acuerdos a la ligera, sino sobre hechos concretos, y al estar hechos ciertos recurrir a las reclamaciones que hubiere lugar.

Aplande la conducta del señor Pérez Almansa para que continúe colaborando en aquel centro como hasta ahora.

Después alude a unas palabras del señor Alemán, lamentando planteara el asunto en la forma que le ha hecho y termina afirmando que él no ha espirado al cargo de alcalde. Apela a la caballerosidad de los compañeros de Consejo para que declaren si él ha solicitado el voto para este fin.

El señor Bascuñana dice que el Ayuntamiento sí tiene competen

cia para averiguar como se invierten los fondos de la Diputación siempre que se compruebe lo que se ha denunciado.

El alcalde dice que se ha visto con agrado la actuación del señor Pérez Almansa, siendo esto ratificado por la Corporación.

El señor Bascuñana dice que, aprovechando la estancia en Almería de los diputados a Cortes, el señor alcalde les exponga la situación en que se encuentra la provincia en lo que respecta al paro obrero.

Así se acuerda.

Continúa en el uso de la palabra el señor Bascuñana, dirigiéndose al señor Pérez Almansa para que gestione de la Diputación se efectúen las obras del camino a Sierra Alhambilla, con lo cual se colocarán un centenar de obreros.

Se tratan otros asuntos de menor interés y se levanta la sesión.

Más noticias de provincias

Madrid, 29

Homenaje a la memoria de Blasco Ibáñez

Valencia.—A las once de la mañana de ayer, con asistencia de millares de valencianos, se celebró el homenaje a la memoria de don Vicente Blasco Ibáñez.

Presidieron el acto el ministro de Industria y Comercio señor Samper, las autoridades locales, culturales y artísticas.

Todos los asistentes desfilaron en el cementerio ante la tumba de Blasco Ibáñez. También concurrieron 200 banderas.

Al terminar el desfile, el ministro señor Samper dió un viva a la República que fué contestado con entusiasmo.

Rocha enfermo

Un despacho de Barcelona dice que el ministro señor Rocha se encuentra guardando cama a consecuencia de un enfriamiento.

Asistencia social

—o—

El número premiado ayer de la rifa de «Los Iguales» fué el 126.

A los comedores de la Asistencia Social acudieron ayer 532 niños y 784 adultos.

Este mes operaron en el Sanatorio antituberculoso por el doctor Uhart, 7. Asistidos, 8.

Indio Rosa
PAPEL DE FUMAR

EXPOSICION FERRERA

Automóviles

Hispano-Suiza- Chrysler-
De Soto - Dodge y
Plymouth

Camiones

Hispano-Suiza y Dodge

Motocicletas

Inglesas marca B. S. A.

-: Facilidades de pago -:

MOBILIARIOS COMPLETOS

Objetos artísticos para regalo: Loza y cristal.

Casa Central: Aguilar Martell núm. 12. 14. 16; C. Galán 19 y 21
Sucursal: Avenida de la República núm. 64.